

Inserción

# El 11/9/1973 Chile se salvó de ser como es hoy Venezuela

## Allende utilizó la violencia y la ilegalidad para imponer una Dictadura Marxista Leninista

**Acuerdo Político del Partido Socialista aprobado en su Congreso de 1967 en Chillán:**  
**“La Violencia Revolucionaria es Inevitable. El Proceso Político nos lleva a la Lucha Armada”**

“La violencia revolucionaria es inevitable y legítima. Resulta necesariamente del carácter represivo y armado del estado de clase. Constituye la única vía que conduce a la toma del poder político y económico y a su ulterior defensa y fortalecimiento. Sólo destruyendo el aparato burocrático y militar del estado burgués, puede consolidarse la revolución socialista.”

“Las formas pacíficas o legales de lucha no conducen por sí mismas al poder. El Partido Socialista las considera como instrumentos limitados de acción, incorporados al proceso político que nos lleva a la lucha armada.”

Resolución, adoptada por la unanimidad de sus integrantes, en el Congreso del Partido Socialista de Chile, celebrado en Chillán, el 24, 25, y 26 de Noviembre de 1967.

Fuente: “El Partido Socialista de Chile”, por Julio César Jobet, Editorial Prensa Latinoamericana, 1971.

### 1973. Miguel Enríquez, Secretario General del MIR:

**“Los Revolucionarios y los Trabajadores deben extender las Tomas de Fábricas y Fondos. Todas las Formas de Lucha se harán Legítimas”**

“Los revolucionarios y los trabajadores deben de inmediato extender las tomas de fábricas y fondos, multiplicar las tareas de defensa, impulsar el poder popular como gobierno local, autónomo de los poderes del estado... Todas las formas de lucha se harán legítimas.”

Fuente: Discurso de Miguel Enríquez el 17 de Julio de 1973 en el Teatro Caupolicán (Video en YouTube).

### 1972. Comandante Pepe, Mirista. Entrevista de Nena Ossa:

**“Tiene que Morir Un Millón de Chilenos... Con Menos Muertos no va a Resultar”**

“Tomarnos los campos y los pueblos del sur, violentamente si es necesario, mientras en Santiago el MIR se toma la ciudad y bajan a unirse con nosotros a medio camino.”

“Claro que violentamente. Tiene que morir un millón de chilenos para que el pueblo se comprometa de la revolución y ésta se convierta en realidad. Con menos muertos no va a resultar”

Fuente: Libro “Allende Thank You”

### 9 de Septiembre de 1973. Senador Socialista Carlos Altamirano:

**“Chile se transformará en un Nuevo Vietnam Heroico...”**

“La conjura de la derecha —piensa nuestro partido— sólo puede ser aplastada con la fuerza invencible del pueblo unido a tropas, clases, suboficiales y oficiales leales al gobierno constituido.”

“Chile se transformará en un nuevo Vietnam heroico si la sedición pretende enseñorearse de nuestro país.”

Fuente: Libro “Altamirano”, Patricia Politzer, Ediciones Melquiades, páginas 193 y 194.

### Andrés Pascal Allende, en Restaurante Valparaíso, celebrando el Aniversario 54 de la Fundación del MIR:

**“Y nos fuimos a la Embajada Cubana a decirle al Embajador... ¡Entreguen las Armas! ... Nos habíamos robado la mitad de las Armas de Allende, del GAP”**

“El 29 de julio, para el tanquetazo de Souper, (el General) Prats estaba furioso porque se le había escapado un tanque... Le dijo a Miguel (Enríquez) ‘salgan a la calle y si tienen que volar el tanque, vueleño’... teníamos cañones sin retroceso, nos habíamos robado la mitad de las armas de Allende, del GAP. Dijimos ‘ésta es la nuestra. ¡Es el momento!’ Pero en lo que nos tomó sacar los cañones de los barretines... ya estaba sofocado el tanquetazo.”

“Fidel había dicho que si había golpe nos daba las armas. Entonces agarramos las camionetas y nos fuimos a la embajada cubana a decirle al embajador — Fidel nos dijo esto — ¡entreguen las armas!, queremos llevarnos las armas!... Total, no nos entregan las armas... nos quedamos con las 300 armas pero las sacamos después, clandestinamente... pero ya estábamos en el golpe, el partido estaba totalmente desarticulado... esas armas se transformaron en una mochila... porque había que tener casas de seguridad, barretines, etc. muchas de esas armas se perdieron, y realmente no estábamos en condiciones... de usar esas armas, como no fuera las que usó Miguel para resistir, o los enfrentamientos en Malloco y otros lugares, y algunas que usamos del 78 para adelante...”

Fuente: Intervención de Andrés Pascal Allende en Conversatorio por la Celebración del Aniversario 54 del MIR en el Restaurante Valparaíso. (Video en YouTube).

## Las Instituciones Republicanas y la Sociedad Civil Rechazaban la Agresión Totalitaria

### 25 de Junio de 1973, Oficio de la Corte Suprema al Presidente de la República:

**“Allende no Acataba los Fallos de los Tribunales”**

“...los jueces han dado protección a los perjudicados ordenando la devolución de la industria, fábrica, empresa, predio, y la Administración ha resistido la orden, infringiendo con ello abiertamente la Constitución y las leyes”

“...la Administración no puede decidir sobre la competencia del Tribunal... sino esta Corte Suprema o el Senado según que se trate de competencia entre las autoridades políticas o administrativas... y ha pretendido hacerlo, sin embargo, en varias ocasiones.”

### 22 de Agosto de 1973. Acuerdo de la Cámara de Diputados:

**“El Gobierno de Allende, desde sus inicios, se ha ido empeñando en la Conquista del Poder Total...”**

“... el actual Gobierno de la República, desde sus inicios, se ha ido empeñando en conquistar el poder total, con el evidente propósito de someter a todas las personas al más estricto control económico y político por parte del Estado y lograr de ese modo la instauración de un sistema totalitario, absolutamente opuesto al sistema democrático representativo, que la Constitución establece.”

## La tragedia de Chile ayer es la tragedia de Venezuela hoy.

Ignacio Alejandro Gutiérrez N.  
Francisco García L.  
Eduardo Kawas P.  
Javier Leturia M.  
Pedro Meneghetti T.  
Claudia Carvajal A.  
Osvaldo Hernán Rivera R.  
Nelly Riquelme A.

Gilda G. Pino M.  
Paulo Martínez C.  
Alfonso Mujica V.  
Victor Enrique López B.  
Alfonso Salinas B.  
Hilda Rodríguez C.  
Olga Martínez P.  
Johannes Maximilian Kaizer B.

Guillermo San Martín G.  
Antonio Nicolás Arroyo S.  
Alfonso Cortés A.  
Juan Carlos Martínez Z.  
Mónica Rasmussen V.  
Jaqueline Barroilhet A.  
José Manuel Edwards E.  
Ximena Ramírez Ch.

Gerardo Jofré M.  
Gabriel Ormeño M.  
Ivan García-Huidobro S.  
Ludolf Laussen K.  
Rodrigo Mujica V.  
María Teresa Infante B.  
Hermógenes Pérez de Arce I.  
José Luis Cox P.

Alejandro Toth N.  
Felipe Mujica V.  
Francisco Silva U.  
Jorge Patricio Arancibia R.  
Juan Eduardo Cae V.  
Fernando De la Cueva R.  
Lisandro Contreras R.  
Yerko Torrejon K.

Juan Luis Lemaitre D.  
Hugo Frías O.  
Sergio Silva A.  
Francisco Goycolea B.  
Enrique Tenorio F.  
Juan Pablo Monge Z.  
José Miguel Alcalde P.  
Gonzalo Hevia H.

Carlos Echeverría D.  
Juan Pablo Varela D.  
Jorge Cherye V.  
Francisco Cerda M.  
Juan Manuel Casanueva P.  
Rodrigo Gil F.  
Isabel Alcalde M.  
Alonso Sotomayor S.

Gonzalo Mujica V.  
Mario Makuc P.  
Felipe Astaburuaga E.  
Gustavo Boetsch M.

“... en la quiebra del Estado de Derecho tiene especial gravedad la formación y desarrollo, bajo el amparo del Gobierno, de grupos armados que, además de atentarse contra la seguridad de las personas y sus derechos y contra la paz interna de la Nación, están destinados a enfrentarse contra las Fuerzas Armadas.”

“... también tiene especial gravedad el que se impida al Cuerpo de Carabineros ejercer sus importantísimas funciones frente a las asonadas delictuosas perpetradas por grupos violentistas afectos al Gobierno.”

### 6 de Julio de 1973: Presidente del Senado, Senador Eduardo Frei Montalva, en reunión con la Sociedad de Fomento Fabril:

**“Nada puedo hacer yo, ni el Congreso, ni Ningún Civil”**

“Nada puedo hacer yo, ni el congreso ni ningún civil. Desgraciadamente este problema sólo se arregla con fusiles... Les aconsejo plantear crudamente sus aprensiones, las que comparto plenamente, a los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, ojalá hoy mismo.”

Fuente: Acta Rivero de la Audiencia de la Directiva de la Sociedad de Fomento Fabril con el Presidente del Senado, el 6 de Julio de 1973. Publicada en Revista “Economía & Sociedad” Agosto-Octubre 2017.

### Septiembre de 1973, los Colegios de Abogados, Arquitectos, Bibliotecarios, Constructores Civiles, Dentistas, Enfermeras, Ingenieros Agrónomos, Médico, Médicos Veterinarios, Periodistas, Practicantes, Químicos Farmacéuticos, Técnicos de Chile, Tecnólogos Médicos:

**“Los colegios Profesionales de Chile se unen... para exigir el Imperio de la Constitución y las Leyes”**

“... los Colegios Profesionales se unen a los llamados solemnes y apremiantes dirigidos a las autoridades para que, rectificando profundamente sus actuales procedimientos, se restablezca el imperio de la Constitución Política y de las leyes de la República...”

“No es posible continuar prescindiendo de la voluntad mayoritaria de la Nación expresada en las urnas, de la ejecución de las legítimas decisiones adoptadas por el Congreso Nacional, del obediencia y ejecución de las resoluciones judiciales...”

Fuente: El Mercurio 1º de Agosto de 1973, 3er Cuerpo, Página 22.

## Opiniones posteriores al 11 de Septiembre de 1973

### 18 de Septiembre de 1973, el ex Presidente Gabriel González Videla, en el Teudem de la Gratitud Nacional:

**“No tenemos palabras con que agradecerles a las Fuerzas Armadas”**

“No tenemos palabras con que agradecerle a las Fuerzas Armadas de Chile de habernos salvado de las garras del comunismo. Estábamos todos a punto de perecer dada la organización paramilitar que ellos tenían organizada.”

Fuente: Te Deum Gratitud Nacional 18 de Septiembre de 1973 (Video en YouTube).

### Septiembre de 1973, Senador Patricio Aylwin, Presidente del Partido Demócrata Cristiano, en entrevista de la TV Española:

**La acción de las Fuerzas Armadas, se Anticipó (al Autogolpe) para salvar al País de caer en una Guerra Civil o en una Tiranía Comunista”**

“El gobierno de Allende había agotado, en el mayor fracaso, la vía chilena hacia el socialismo, y se aprestaba a consumar un autogolpe para instaurar por la fuerza la dictadura Comunista...”

“En estas circunstancias, pensamos que la acción de las Fuerzas Armadas simplemente se anticipó a ese riesgo para salvar al país de caer en una guerra civil o en una tiranía comunista”

Fuente: Entrevista de la Estación de Televisión Española RTVE en Septiembre 1973 transcrita en Revista “Economía & Sociedad” Agosto-Octubre 2017 (Video en YouTube).

### 10 de Octubre de 1973, El ex Presidente Eduardo Frei Montalva, en declaraciones al Diario ABC:

**“La Guerra Civil estaba Perfectamente Preparada por los Marxistas”**

“El marxismo, con conocimiento y aprobación de Allende, había introducido en Chile innumerables arsenales, que se guardaban en viviendas, oficinas, fábricas, almacenes...”

“Los militares han salvado a Chile y a todos nosotros, cuyas vidas no son ciertamente tan importantes, como las de Chile, pero son vidas humanas”

“La guerra civil estaba perfectamente preparada por los marxistas. Y esto es lo que el mundo desconoce o no quiere conocer.”

Fuente: Entrevista de Don Eduardo Frei Montalva al Diario ABC de España, citada en la Revista “Economía & Sociedad” Agosto-Octubre 2017.

### Octubre 1973, El Presidente del Colegio de Abogados, Alejandro Silva Bascuñán:

**“El 11 de Septiembre puso término a un Gobierno que se había convertido en ilegítimo por sus Excesos y Atropellos ...”**

“... el derrocamiento del extinto Presidente Allende fue la culminación de un proceso que, tanto en su gestación como en su desarrollo, tanto en su crisis como en su drástico desenlace, debe ser cargado a la responsabilidad del gobierno depuesto.”

“...frente a una situación realmente insostenible y ante la imposibilidad de encontrar una salida política a la encrucijada y una rápida salida jurídica al diferendo constitucional, las Fuerzas Armadas y Carabineros de Chile creyeron de su deber poner en ejercicio sus atribuciones de guardianes de la seguridad interna y externa de la Nación. El 11 de septiembre puso término a un gobierno que verdaderamente se había convertido en ilegítimo por sus excesos y atropellos...”

Fuente: “Antecedentes Históricos Jurídicos Año 1972-1973”; “El Colegio de Abogados y el Nuevo Gobierno”, páginas 183 y 185.

